



Allocution du maire Marc Doret sur les prévisions budgétaires 2025  
et  
le programme triennal des immobilisations 2025-2027

Dorval, le 2 décembre 2024

Chers citoyens, citoyennes et membres du conseil municipal de la Cité de Dorval,

Je vous souhaite la bienvenue à cette séance extraordinaire du conseil qui présente nos prévisions budgétaires 2025 et le programme triennal des immobilisations 2025-2027 pour la Cité de Dorval.

Nous pensons avoir en main une excellente proposition qui tient la route pour bien préparer l'avenir de notre Cité.

C'est une responsabilité que nous prenons au sérieux, puisque que nous savons qu'au-delà des chiffres, le budget a des impacts directs sur le quotidien des résidentes et résidents de Dorval.

J'annonce aujourd'hui un budget équilibré de près de 160 millions de dollars. Avec ce budget, nous avons les ressources nécessaires pour préparer l'avenir, continuer d'offrir des services de qualité et maintenir une variété de programmes, tout en rencontrant nos diverses obligations comme membre de l'Agglomération de Montréal.

L'objectif était de produire un budget qui remplissait ces grandes ambitions et nous l'avons accompli!

## 1. Principales orientations budgétaires 2025

Le budget que nous présentons ce soir prévoit des revenus, des dépenses et des affectations équilibrées au montant de 158 626 490 \$, une progression de 6,5 % comparativement aux prévisions de l'an dernier.

L'élaboration d'une stratégie budgétaire doit tenir compte du maintien d'un service de qualité à la population ainsi que des changements incontournables comme l'augmentation du coût de la vie sur le prix de nos engagements contractuels, de la fourniture de nos biens et des services d'utilités publiques et, bien sûr, l'augmentation de notre quote-part à l'Agglomération de Montréal qui s'élève maintenant à 87,7 M\$ pour 2025, soit une progression de 4 %.

Même si ces quotes-parts font encore l'objet de divergences financières, nous sommes conscients qu'elles financent des services collectifs essentiels que nous utilisons, notamment les services de l'eau, d'environnement, d'incendie et de police, ainsi que le transport en commun.

Ces obligations envers l'Agglomération de Montréal sont importantes. Il faut savoir le reconnaître et assumer nos responsabilités à cet effet. Soyez cependant assurés que nous serons exigeants envers les orientations et les investissements de l'Agglomération, afin de recevoir les services de qualité que nous méritons.

J'annonce également ce soir la reconduction de nos principaux programmes d'aide financière :

- La lutte contre l'agrile du frêne;
- Le programme pour les produits hygiéniques réutilisables;
- Le soutien aux entreprises en matière d'affichage;

- Le programme de subvention pour le remplacement d'appareils de chauffage au bois;
- L'aide aux citoyens pour l'achat et l'installation de bornes de recharge pour les véhicules électriques.

Ces programmes s'inscrivent dans notre positionnement au bénéfice des générations futures et de notre participation à la sauvegarde de nos milieux de vie.

Enfin, nous sommes fiers de vous informer que l'endettement de la Cité est presque résorbé avec une dette mineure de seulement 2 770 800 \$.

## 2. Augmentation du compte de taxes résidentiel moyen

Tel que nous l'avons déclaré aux citoyens lors de l'élection de 2021, notre principale préoccupation concerne le compte de taxes pour les propriétés résidentielles.

Il me fait plaisir de vous confirmer ce soir que, malgré une hausse de l'indice des prix à la consommation (inflation) de 2,5 % en 2024, malgré une augmentation de notre budget 2025 de 6,5 % et en dépit d'une progression de nos quotes-parts, nous avons réussi à confectionner un budget avec une augmentation du compte de taxes résidentiel moyen qui s'avère inférieure à un pourcent, soit 0,9 % pour être précis. Ce taux s'applique autant pour les édifices de cinq logements et moins que pour ceux de six logements et plus.

Cette faible augmentation du compte de taxe résidentiel à Dorval pour 2025 fait suite à cinq réductions et un gel du compte de taxes depuis 2017. Cela démontre, encore une fois, notre compétence à assurer une gestion rigoureuse des fonds publics et à offrir aux citoyens une constance dans la qualité de nos services, tout en respectant la capacité de payer de nos contribuables.

Pour amoindrir l'effet de la forte hausse des valeurs foncières du dernier rôle d'évaluation, le conseil municipal poursuit l'étalement des valeurs comme l'an dernier.

Cet effort de prévoyance budgétaire n'aurait pas été possible sans la contribution du Service des finances et de celle du directeur général. Je veux donc prendre la peine de les nommer : Marc Rouleau, à la Direction générale, Éric de la Sablonnière, à la direction des Services administratifs, et Denise Desjardins, notre trésorière.

Notre expertise municipale et notre savoir-faire nous ouvrent maintenant des possibilités nouvelles qui nous permettent d'entrevoir l'avenir avec une plus grande assurance et avec la volonté ferme d'accélérer nos investissements dans des équipements collectifs de qualité.

## 3. Programme triennal des immobilisations

Comme vous le savez, nos investissements en infrastructures s'étalent sur des cycles de trois ans – ce que nous appelons « le programme triennal des immobilisations ».

Ce programme a pour but notamment :

- d'assurer la pérennité des infrastructures;
- de maximiser l'utilisation des subventions;
- d'améliorer les services offerts aux citoyennes et citoyens;
- de diminuer les impacts des décisions d'investissement sur le fardeau fiscal municipal.

L'année 2024 nous a permis de consolider plusieurs projets. Ainsi, à ce jour, nous avons investi près de 25 M\$, notamment pour :

- la nouvelle patinoire extérieure couverte réfrigérée (9,5 M\$)
- la rénovation du centre aquatique Ballantyne (9 M\$)
- la construction d'un nouveau skatepark (2,3 M\$)
- la réhabilitation du réseau d'aqueduc (1,5 M\$)
- l'aménagement de pistes cyclables (1 M\$)
- des travaux de resurfaçage (816 000 \$)
- la rénovation du parc Neptune (762 000 \$)

Ces investissements s'inscrivent dans notre vision de revitaliser nos infrastructures existantes et de déployer des nouveaux équipements au bénéfice des citoyennes et citoyens de toutes les générations.

Au cours des trois prochaines années, nous prévoyons investir plus de 147 M\$, tel que le démontre notre programme triennal des immobilisations. C'est un plan ambitieux! Nous avons ainsi plusieurs projets majeurs à réaliser, qui s'étaleront sur plusieurs années :

- le réaménagement du chemin du Bord-du-Lac–Lakeshore, entre les avenues Dorval et St-Charles (secteur du Village) (28,4 M\$)
- la construction d'un nouveau bâtiment pour le Service des travaux publics (32,5 M\$)
- des actions pour lutter contre les changements climatiques (13,5 M\$)
- notre contribution financière pour des projets du ministère des Transports et de la Mobilité durable (8,7 M\$)

Comme toujours, notre objectif est d'améliorer la qualité de vie des Dorvalaises et Dorvalois.

Pour l'année 2025, nous prévoyons également investir dans divers travaux tels que :

- resurfaçage de la chaussée (3,5 M\$)
- réfection et la mise aux normes des parcs et des modules de jeux (1,5 M\$)
- travaux en lien avec les changements climatiques (1,5 M\$)
- réaménagement de l'aire de jeux au parc Windsor (1,2 M\$)
- réfection de stationnements municipaux (900 000 \$)
- reconstruction de trottoirs (375 000 \$)
- l'amélioration de la rampe à bateau au parc Pine Beach (150 000 \$)
- l'amélioration du système de chauffage et de climatisation du Musée d'histoire et du patrimoine de Dorval (150 000 \$)

En terminant, j'aimerais vous dire que la préparation d'un budget est un processus qui implique la participation active de tous les services municipaux. En mon nom et en celui de mes collègues du conseil, je tiens à remercier l'ensemble du personnel de la Cité qui œuvre au quotidien à offrir des services de qualité aux Dorvaloises et Dorvalois. Je souhaite également remercier sincèrement les membres du conseil municipal pour leur sens des responsabilités, pour leur dévouement envers l'amélioration de la qualité de vie de nos citoyennes et concitoyens ainsi que pour leur détermination à maintenir la santé financière de notre Cité dans une perspective à long terme.

Joyeuses périodes des Fêtes à tous et à toutes!

Le maire de la Cité de Dorval  
Marc Doret